

Medienmitteilung

Gründung Dachorganisation Green Care Schweiz

Bern, 22. September 2022. **Das Interesse an sozialen Dienstleistungen auf Bauernhöfen wächst. Um das Angebot weiter zu professionalisieren und auszubauen, initiierten der Verein Carefarming Schweiz und die landwirtschaftliche Beratungszentrale AGRIDEA die Gründung der Dachorganisation Green Care Schweiz. An der heutigen Gründungsversammlung wählten die Gründungsmitglieder die Nationalräte Raphaël Mahaim und Alois Huber als Co-Präsidenten sowie fünf Vertretende von Anbieter- und Vermittlungsorganisationen in den Vorstand.**

Als *Green Care* werden soziale Dienstleistungen bezeichnet, in denen Elemente aus der Natur wie Tiere oder Pflanzen einbezogen werden. Dank den sinnstiftenden, vielfältigen und naturnahen Alltagsstrukturen bieten Bauernhöfe ein ideales Umfeld für ein breites Spektrum an Dienstleistungen – von Begleitung, Betreuung, Pflege, Therapie, Bildung bis hin zu pädagogischen Angeboten. Green Care ist in der Schweiz bereits weit verbreitet: Rund 550 Bauernhöfe und 36 soziale Einrichtungen bieten solche Dienstleistungen an. Somit bietet Green Care den Betrieben die Möglichkeit, ihr Einkommen zu diversifizieren und stärkt die Vielseitigkeit der Landwirtschaft sowie die Weiterentwicklung von ländlichen Regionen.

Netzwerk und Standards fördern

Bislang fehlten einheitliche Standards für solche Angebote bezüglich Qualität, Bewilligung und Finanzierung sowie den Überblick über das Angebot und die Nachfrage. Für diese Themen macht sich die heute gegründete Dachorganisation stark. Green Care Schweiz möchte die Sichtbarkeit der sozialen Dienstleistungen erhöhen und engagiert sich für ein einheitliches Qualitätssicherungssystem, den Erfahrungs- und Informationsaustausch, die Vernetzung der Anbietenden und Nachfragenden im Betreuungssektor sowie die geeigneten politischen Rahmenbedingungen. Unter anderem baut die Dachorganisation eine Plattform auf, bei der das Angebot und die Nachfrage für soziale Dienstleistungen sichtbar werden. Damit leistet sie einen wesentlichen Beitrag, um die Suche nach Betreuungsplätzen zu vereinfachen.

Erfahrener Vorstand und Präsident

Die Gründungsmitglieder wählten einstimmig die designierten Vorstandsmitglieder Jean-Marc Bovay, Verein Agriculture sociale romande; Barbara Kaiser, Caritas; Petra Köchli und André Stalder, Verein Carefarming Schweiz sowie Priska Fleischlin, WoBe AG. Raphaël Mahaim, Waadtländer Nationalrat (Grüne) und Alois Huber, Aargauer Nationalrat (SVP) und Vizepräsident des Schweizer Bauernverbandes (SBV) sind die frisch gewählten Co-Präsidenten der Dachorganisation Green Care Schweiz, die ab sofort ohne Gegenstimmen ihr neues Amt bekleiden. «Mit der Gründung der neuen Dachorganisation Green Care Schweiz wollen wir die sozialen Dienstleistungen sichtbarer machen und gemeinsam weiterentwickeln. Ich bin überzeugt, dass wir damit einen wichtigen Beitrag für unser Gesundheitswesen und die Entwicklung des ländlichen Raums leisten.», bekräftigt Raphaël Mahaim.

Mitglieder prägen Green Care Schweiz

Die Mitglieder stärken mit ihrem Engagement die Zukunft der Dachorganisation Green Care Schweiz und nehmen Einfluss auf das Angebot. Die Dachorganisation steht allen Organisationen offen, die Green-Care-Dienstleistungen anbieten, vermitteln, nachfragen oder sich für dieses Thema engagieren. Die Gründungsmitglieder stimmten der Abstufung der Mitgliederbeiträge nach Wirkungsradius zu und legten sie zwischen 300.– und 1000.– Franken im Jahr fest.

Ansprechperson und weitere Informationen

Simone Hunziker, AGRIDEA, Projektleiterin Gründung Green Care Schweiz
simone.hunziker@agridea.ch, +41 52 354 97 17
<https://agripedia.ch/greencare>

Bilder und Logo (Namen der Organisationen im Text oben)

- [Symbolbild: Copyright SAH Zentralschweiz](#)

- [Co-Präsident Green Care Schweiz](#): Raphaël Mahaim, Co-Präsident

- [Co-Präsident Green Care Schweiz](#): Alois Huber, Co-Präsident (in Abwesenheit)

- [Vorstand Green Care Schweiz](#): v. l. n. r. Barbara Kaiser; Priska Fleischlin; André Stalder; Raphaël Mahaim (Co-Präsident); Petra Köchli; Jean-Marc Bovay (es fehlt Alois Huber, Co-Präsident)

- [Initiiierende der Gründung Green Care Schweiz](#): v. l. n. r. André Stalder und Karin Wyss, Carefarming Schweiz; Raphaël Mahaim; Simone Hunziker und Ueli Ryser, AGRIDEA

- [Gründungsmitglieder Green Care Schweiz](#): v. l. n. r. André Stalder; Barbara Kaiser; Raphaël Mahaim; Barbara Thömbli, Inforama; Priska Fleischlin; Ueli Ryser, AGRIDEA

Logo Green Care Schweiz: [Deutsch](#), [Französisch](#), [Italienisch](#)